

Demasiadas personas carecen de agua potable en Puerto Rico durante la crisis de COVID-19

Se reconoce a la gobernadora Vázquez Garced por sus esfuerzos durante esta crisis y se le pide que luche por agua potable para todos

Alerta de acción de Mae Wu

La gobernadora Wanda Vázquez Garced ha demostrado liderazgo en su respuesta a la crisis de COVID-19, incluso deteniendo las interrupciones de los servicios de agua y electricidad durante la pandemia.

Pero también debemos asegurar de que todos en Puerto Rico tengan acceso al agua potable y la electricidad, incluido las personas que tenían estos servicios públicos críticos suspendidos antes de que comenzara la crisis.

En este momento, una cantidad asombrosa de personas en Puerto Rico, y en todo el país, actualmente no tienen acceso a agua potable para lavarse las manos, desinfectar, beber, bañarse y cocinar debido a una interrupción del servicio de agua, la contaminación y otros problemas.

Todos hemos escuchado el consejo número uno de los expertos en salud pública: “lávese las manos” para ayudar a prevenir la propagación del virus COVID-19. Pero ¿Cómo se puede hacer sin acceso al agua?

Afortunadamente, la gobernadora Vázquez Garced ya tomó medidas críticas para abordar la crisis, como la detención de los cortes de agua y electricidad. Ahora le pedimos a la gobernadora que continúe haciendo todo lo posible para proteger a las personas en Puerto Rico y asegurar el restablecimiento del servicio de agua a todos los hogares que tenían suspendidos los servicios de agua y electricidad antes de que la pandemia llegara a Puerto Rico.

Nadie, independientemente de su raza, etnia, género, ingresos o ubicación, debe de estar sin servicio de agua en ningún momento... especialmente no durante una pandemia.

Específicamente, solicitamos a todos los gobernadores de EE. UU., incluida la gobernadora Vázquez Garced, a utilizar todas las autoridades legales disponibles para:

- Asegurar de que las empresas de servicios públicos vuelvan a reestablecer el servicio a los hogares sin agua lo más rápido posible, de manera proactiva y sin la necesidad de que un cliente haga una solicitud específica
- Asegurar que las reconexiones de agua se realicen de manera segura, tanto para los residentes como para los trabajadores
- Donde sea necesario, establecer estaciones de distribución de agua de emergencia para los hogares que esperan el restablecimiento del servicio de agua

- Asegurar de que los servicios públicos no cobren cargos por mora, intereses y cargos relacionados, suspendan el uso de gravámenes como práctica de cobro y proporcionen planes de pago extendidos después de la crisis

Ahora pídele a tu gobernadora que use su autoridad ejecutiva para tomar estas medidas y requerir que los servicios públicos restablezcan los servicios de agua y electricidad a todos los hogares que los tienen suspendido.

A nivel nacional, las facturas de agua residenciales han aumentado tres veces la tasa de inflación en la última década. Como resultado, muchos hogares de bajos ingresos luchan para pagar sus facturas de agua y están sujetos a interrupciones y gravámenes fiscales.

Aunque los datos nacionales actualizados no están disponibles, sabemos que algunas empresas de servicios públicos utilizan agresivamente la interrupción de servicio para cobrar las facturas de agua. Solo en Detroit, el año pasado se interrumpió el suministro de agua de más de 23.000 hogares, de los cuales solo una parte se ha restablecido. Datos similares muestran decenas de miles de interrupciones en otros lugares, desde California hasta Louisiana. Esta es una crisis nacional.

Además de nuestro problema de asequibilidad del agua, los costos de energía también son un gran desafío para muchos hogares. Los hogares de bajos ingresos enfrentan dificultades extremas para pagar sus facturas de servicios públicos. Algo se debe hacer.

Debemos asegurarnos de que todas las familias tengan acceso a agua potable y energía cuando más lo necesitan. Es un derecho humano básico.

Así que, por favor, únete a nosotros para instar a la Gobernadora Vázquez Garced a garantizar que todos los residentes de Puerto Rico tengan acceso inmediato a la electricidad y al agua potable o estaciones de distribución de agua de emergencia, según sea necesario.

Envía una carta a tu gobernadora ahora para apoyar la acción hoy. A continuación, se proporciona una carta de ejemplo y la dirección postal de la gobernadora.

Gracias por tu continuo apoyo. Y espero que tú y todos tus seres queridos se mantengan seguros y saludables durante este momento difícil. Vamos a superar esto juntos.

CARTA DE EJEMPLO

Para tomar acción, usa la carta de ejemplo y envíala a la gobernadora Vázquez Garced a la dirección:

PO Box 9020082
San Juan, PR00902-0082

Carta de ejemplo:

Estimada Gobernadora Vázquez Garced,

Gracias por su liderazgo ante la crisis del COVID-19 y por proteger a las comunidades en todo Puerto Rico. En particular, gracias por su orden ejecutiva que detuvo las interrupciones de los servicios de agua y electricidad durante la pandemia.

Como su constituyente, le escribo para solicitar que haga todo lo que esté a su alcance para garantizar que todos los residentes tengan acceso al agua potable para lavarse las manos, desinfectar, beber y cocinar durante la actual crisis de COVID-19. El acceso al agua es un derecho humano básico.

Específicamente, te solicito que uses todas las autoridades legales disponibles para:

- Asegurar de que las empresas de servicios públicos vuelvan a reestablecer el servicio a los hogares sin agua lo más rápido posible, de manera proactiva y sin la necesidad de que un cliente haga una solicitud específica
- Asegurar que las reconexiones de agua se realicen de manera segura, tanto para los residentes como para los trabajadores
- Donde sea necesario, establecer estaciones de distribución de agua de emergencia para los hogares que esperan que el restablecimiento del servicio de agua
- Asegurar de que los servicios públicos no cobren cargos por mora, intereses y cargos relacionados, suspendan el uso de gravámenes como práctica de cobro y proporcionen planes de pago extendidos después de la crisis

Por favor haga todo lo posible para igualmente garantizar que la electricidad también se restablezca en todos los hogares durante la pandemia.

Nadie, independientemente de su raza, etnia, género, ingresos o ubicación geográfica, debe de estar sin servicios de agua en ningún momento... especialmente no durante una pandemia.

Su liderazgo es el motor del cambio para contener los riesgos de salud pública de COVID-19 en Puerto Rico. Por favor, fortalezca esos esfuerzos al asegurar que todos los residentes con servicios suspendidos tengan acceso a agua potable en el futuro.

Sinceramente,